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ACTA DE LA 11a SESiÓN ORDINARIA DEL 2021 DEL SUBCOMITÉ DE OBRAS

DE LA DIRECCiÓN GENERAL DE CONSTRUCCiÓN DE OBRAS PÚBLICAS

En la Ciudad de México, siendo las trece horas del día 25 de noviembre del año 2021, a través

de videoconferencia se procedió a celebrar la Décimo Primera Sesión Ordinaria del Subcomité

de Obras de la Dirección General de Construcción de Obras Públicas, correspondiente al

ejercicio 2021, de conformidad con el Orden del Día propuesto para la misma. ---------------------

1.- Lista de Asistencia, yerificación y Declaratoria de Quórum. Mediante voz de los

asistentes se realizó el registro de asistencia correspondiente a esta Sesión verificando la

asistencia de los Vocales, Asesores e Invitados constatando que existe Quórum por lo que se

decla ra abi erta la Sesión. ----------------------------------------------------------------------------------------

Preside el acto ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala, Director General de Construcción de Obras

Públicas y Presidente del Subcomité, con la asistencia de los Servidores Públicos siguientes:

Vocales Propietarios: Ing. Francisco Máximo Izquierdo Ortiz, Director de Construcción de Obras

Públicas "A"; Ing. Rolando Alexander Fernández Betancourt, Director de Construcción de Obras

Públicas "B"; Ing. Carlos Arceo Castañeda, Director de Construcción de Obras Públicas "C";

Mtro. Efraín Álvarez Martínez, Director de Construcción de Obras Públicas "D" y el c.P. Eudosio

Santamaría Manuel, Director de Administración de Apoyo a Obras Públicas; Vocales Suplentes:

Ing. Carlos Miguel Ricárdez Mendoza, Director de Recursos Materiales, Abastecimientos y

Servicios de la Secretaría de Obras y Servicios Líe. Adrián Molina Eyselé, Representante de la

Dirección de Ingeniería de Costos y Concursos de Construcción de Obras Públicas; Asesor:

C.P.Francisco Alejandro Cano Castillo, Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de

Obras y Servicios; Invitados: Mtro. Ricardo Cedillo del Río, Subdirector de Administración y

Recursos Financieros de Obras Públicas; M en D Salvador Alejos Velázquez, Representante de

la Dirección Jurídica y N,ormativa; Ing. José Luis Pichardo Hernández, Subdirector de

Construcción de Obras Públicas "Bl" y el C. Juan Fernando Hernández Hernández,

Representante del Comité Central de Obras de la Ciudad de México. ----------------------------------

2.-Ap ro ba ción del Orden de l Día. ------------------------------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala inicia dando la más cordial bienvenida a los asistentes y

verifica la asistencia de los Vocales, Asesores e Invitados de la Décimo Primera Sesión Ordinaria

2021, pone a consideración del Pleno el Orden del Día para su aprobación; se aprueba por

unan im id ad y conti núa con el sigu iente pu nto. --------------------------------------------------------------

3. Aprobación de las Actas de la Primera Sesión Extraordinaria y Décima Sesión Ordinaria

de 2O21. -------- --- --------- -------- ----- ----- ---- ------------- --- --- ----- -- ---------- ------------- --- ---- ----- ---- ------

Ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala pone a consideración del Pleno la aprobación de las Actas

del Subcomité de Obras de la Dirección General de Construcción de Obras Públicas del año

2021. Propone al Pleno obviar su lectura y, sin haber objeción somete a votación el contenido

de las mismas, el Pleno del Subcomité de Obras aprueba por unanimidad, en sus términos, las

Actas de la Primera Sesión Extraordinaria y Décima Sesión Ordinaria de 2021, y se recabará sus

firmas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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4. Segu im iento de Acuerd os. -----------------------------------------------------------------------------------

Ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta los Acuerdos: 10-13/2021, acerca del Listado de

Casos No. DCOP "D"/02/2021 referente a la Ejecución de los Estudios y Trabajos de

Mantenimiento Preventivo-y Correctivo a los Pilotes de Control en los Inmuebles que albergan

las Direcciones Generales del Registro Público de la Propiedad, del Comercio y del Registro

Civil, se aprobó por unanimidad en la Primera Sesión Extraordinaria, el día 21 de octubre de

2021; Acuerdo: 10-14/2021 Listado de Casos No. DCOP" D" /03/2021 Referente al "Proyecto y

Construcción de la estación de Bomberos en la Alcaldía Milpa Alta, que comprende la

Construcción de la Primera Etapa, Integrada por el Edificio 1 y Patio de Maniobras y el Proyecto

de dos Etapas, se aprobó por Unanimidad en la Primera Sesión Extraordinaria, el día 21 de

octubre de 2021. Cabe mencionar que se atendieron las observaciones emitidas por el

Representante del Comité Central de Obras de la Ciudad de México. En ese mismo apartado se

presentan los Acuerdos: 10-15/2021, acerca de la aprobación del Acta de la Novena Sesión

Ordinaria de 2021, aprobándose de manera unánime en la Décima Sesión ordinaria el día 28 de

octubre de 2021; Acuerdo; 10-16/2021 referente al Listado de Casos No. DCOP" A" /01/2021

referente al Retiro y Desmantelamiento de 3 Secciones de Claro del Puente Peatonal ubicado

en Viaducto Río de la Piedad y Circuito Atletas Col. Granjas México, Alcaldía Iztacalco, en la

Ciudad de México aprobándose de manera unánime en la Décima Sesión ordinaria el día 28 de

octubre de 2021; Acuerdo: 10-17/2021 Listado de Casos No. DCOP" B"/03/2021; referente a las

obras emergentes en pasarelas de acceso peatonal al Metro en el Cetram Pantitlán

aprobándose de manera unánime en la Décima Sesión ordinaria el día 28 de octubre de 2021,

algún cometario, al no haberlos continúa con la Orden del Día. -----------------------------------------

5.- Estudio y opinión de los siguientes asuntos. ----------------------------------------------------------

5.1.- Reporte de contratos celebrados por concurso, adjudicaciones y convenios en

monto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta el Reporte de Contratos celebrados por

Concurso, Adjudicación y Convenios en Monto, con corte al 31 de octubre de 2021, se indica

que se realizaron 11 contrataciones por Adjudicación Directa; se informa que se realizaron 13

contrataciones por Invitación Restringida a cuando menos tres personas; se indica que no se

realizó contratos por Licitación Pública. Algún comentario al respecto, al no haberlos continúa

co n el sigu iente punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------

5.2 Reporte de la Evolución del Gasto de Inversión para Obra Pública, para la Dirección

General de Construcción de Obras Públicas. ---------------------------------------------------------------

Ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta el informe correspondiente al mes de octubre de

2021, pregunta si existen comentarios al respecto, al no haberlos continúa con el siguiente

punto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala propone a los miembros del Subcomité de Obras obviar la

presentación de los ejercicios 2008 al 2016, con corte al 31 de octubre de 2021, debido a que

estos no han presentado variación alguna, por lo cual somete a consideración del Pleno su

aprobación; se aprueba por unanimidad y continua con la Orden del Día propuesta. -------------
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5.8 Avance de los Contratos del Ejercicio 2018. -----------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta la relación de los contratos con corte al 31 de

octubre de 2021, señala que en la columna de observaciones se encuentra el detalle de la

situación actual. Pregunta, si hay comentarios al respecto, al no haberlos continúa con el

sigu iente punto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

5.9 Avance de los Contratos del Ejercicio 2019. -----------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta la relación de los contratos con corte al 31 de

octubre de 2021, señala que en la columna de observaciones se encuentra el detalle de la

situación actual. Pregunta si hay comentarios al respecto, al no haberlos continúa con el

sigu iente punto. -------------~----------------------------------------------------------------------------------------

5.10 Avance de los Contratos del Ejercicio 2020. ---------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta la relación de los contratos con corte al 31 de

octubre de 2021, señala que en la columna de observaciones se encuentra el detalle de la

situación actual. Pregunta si hay comentarios al respecto, al no haberlos continúa con el

siguiente punto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

5.11 Avance de los Contratos del Ejercicio 2021. ---------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala presenta la relación de los contratos con corte al 31 de

octubre de 2021, señala que en la columna de observaciones se encuentra el detalle de la

situación actual. Pregunta si hay comentarios al respecto, continúa con el Orden del Día

pro puest o. ---- ----- --------- --------- --- ---- ---- ------ ----- ---- ------ ---- ------- --- --- ----- ---- ------- ------ --- --- ------

6. Asuntos Gen era les. ---------------------------------------------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala comenta que se encuentra el Oficio No,

CDMX/SOBSE/SI/DGST/352/2021, referente a los Acuerdos tomados en la Décima Sesión

Ordinaria 2021 del Comité Central de Obras de la Ciudad de México. ----------------------------------

Acuerdo 16-10-2021: Formatos denominados Evolución del Gasto de Inversión, Informe de

Avance Físico, Financiero y Procedimiento de Adjudicación de Contratos de Obra Pública. -----

Acuerdo 17-10-2021: Plantillas para los Manuales de Integración y Funcionamiento de los

Comités y Subcomités de Obras de la Administración Pública de la Ciudad de México. -----------

Lo anterior para que se implemente el uso de dichos Formatos, así como de las Plantillas para

los Manuales, los cuales pueden ser consultados y/o descargados de la página web de la

Secretaría de Obras y Servicios, en el ícono Comité y Subcomité/Comité Central de Obras de la

Ciudad de México/Formatos, así como su respectivos instructivos de llenado. ----------------------

Cabe señalar que estos Forrnatos y la Plantilla de los Manuales entraran en vigor a partir del

p róx imo año. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovecho la ocasión para recordarles que la Décimo Segunda Sesión Ordinaria del Subcomité

tendrá verificativo el día 9 de diciembre del presente año y debido a la premura del tiempo

para su realización, solicito que los informes sean entregados los primeros dos días del mes de

diciembre. Lo anterior para estar en condiciones de integrar la Carpeta de Trabajo del

Subco m ité de Obra s. --------'-----------------------------------------------------------------------------------------

Pregunta si en este momento alguien quiere hacer uso de la palabra para agregar algún asunto,

que sea de interés para el Pleno, cede la palabra al C. Juan Fernando Hernández Hernández. -
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El C. Juan Fernando Hernández Hernández comenta respecto al Manual de Integración y

Funcionamiento del Subcomité de Obras de la Dirección General de Construcción de Obras

Públicas, se autorizó en la Primera Sesión Extraordinaria del Comité Central de la Ciudad de

México, realizada el8 de febrero de 2019; cabe agregar que el24 de julio de 2020 se publicó en

la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, los lineamientos para el registro de Manuales

Administrativos, Específicos y de Operación que menciona que tendrán una vigencia de 2 años,

por lo que es importante que esta Dirección General consulte cuando fue que obtuvo su

registro y realizó su publicación en la Coordinación General de Modernización Administrativa

(CGEMDA), para observar que ya se cumplieron sus 2 años; cabe agregar que la CGEMDA, ya

cambio de nombre es ,La Dirección Ejecutiva de Dictaminación y Procedimientos

Organizacionales, donde se debe efectuar el registro, gracias. ----------------------------------------

Ellng. Juan Carlos Fuentes Orrala da las gracias y cede la palabra allng. José Luis Pichardo

Hern ández. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ellng. José Luis Pichardo Hernández informa con diapositivas los trabajos que se realizaron

de manera emergente en el Segundo Piso del Periférico dirección norte. ---------------------------

Hace una semana hubo UR incidente en una de las trabes en Avenida de las Flores y Calle

Jardín, de hecho, se cayó un fragmento, no de las trabes, si no del parapeto, el problema que

se presenta entre las trabes por el agua que se acumuló durante el periodo de lluvias genero

humedad en la junta, así como el crecimiento de flora invasiva, lo que provoco que el concreto

se fracturara por lo que desprendió fragmentos, que es justamente lo que, sucedido, con los

daños menores que ustedes ya conocen y se han publicitado de manera extensa. -----------------

A consecuencia de estos eventos nos instruyeron para efectuar una revisión total de todo el

Segundo Piso del Periférico, para que no se repitieran estos sucesos. ---------------------------------

Como observan en la imagen el procedimiento realizado fue desconchamiento de trabe de

borde, que fue el que provoco el accidente, la limpieza de la zona afectada para evitar posibles

caídas de material al suelo y el procedimiento de reparación. -------------------------------------------

Es importante mencionar, que las trabes no presentan ningún problema estructural, los

trabajos se realizan en horario nocturno, cerrando la lateral bajo el segundo piso para evitar

algún accidente; se coloca una canastilla que se sujeta al parapeto del puente para que el

personal con equipo de seguridad pueda acceder al punto de la reparación, se retira el material

suelto hasta llegar al concreto sano, posteriormente se ancla con varilla 3/8" se colocan unas

gra pas con junta mente con el colado pa ra reforza rlo. ------------------------------------------------------

El procedimiento es el siguiente, con el acero existente le aplicamos primario anticorrosivo

limpiamos perfectamente la superficie colocamos las anclas que van fijadas con la resina

-----------,-e""p"'ó""xiLaat-concreto sano, posteriormente realíZamos la reposición del concreto vaciado con

una mezcla de concreto y graut para reforzar esta zona y evitar que haya desprendimiento

posterior, en las imágenes se diferencia de la zona con cimbrado y cuando ya está terminado

de la zo na del inc idente ante mencionada. --------------------------------------------------------------------

cabe mencionar que ya habíamos atendido una situación similar hace algunos meses, por lo

que se efectuó un recorrido con el apoyo de todas las áreas desde el distribuidor de San

Antonio al Distribuidor de San Jerónimo, que es el tramo no concesionado son 8 kilómetros de
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recorrido por sentido y 16 kilómetros en total, se inspecciono más 700 puntos de los cuales 150

presentan algún problema, se cuenta con 3 brigadas para la realización de estos trabajos y

reiterando solo se pueden efectuar en horario nocturno para cerrar parcialmente de las 11:00

de la noche a las 5:00 de la mañana, se tiene que incrementar estas brigadas de trabajo

obviamente con las empresas para que nos apoyen, más adelante cuando ya se puedan

formalizar estos trabajos presentaremos al Pleno del Subcomité para su aprobación, es todo y

esta mos atentos pa ra cualq uier d uda, gra cias. ---------------------------------------------------------------

El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala abunda a lo expuesto por el Ing. José Luis Pichardo

Hernández, si bien es cierto el riesgo que presenta para quienes circulan por debajo del

segundo piso, tenemos que atender de manera urgente, una vez que se cuente con el recurso

estaremos en posibilidad de someterlo a consideración de este Subcomité de Obras, reitero

que es verdad el riesgo que corren quienes circulan por debajo del segundo piso, el puente no

corre ningún riesgo estructural simplemente es el mantenimiento que se requiere, dado que

estas trabes de borde que' son los límites entre una trabe y otra, al tener el movimiento el

puente en estas puntas móviles se juntan entre ellas y poco a poco van fracturando parte del

recubrimiento de las mismas, es el mantenimiento que se le debe dar regularmente, sin

embargo ahora estamos entrando de manera urgente, es mi comentario gracias. -----------------

Pregunta si existe algún otro asunto, que sea de interés para el Pleno le cede la palabra

nuevamente al C. Juan Fernando Hernández Hernández. -------------------------------------------------

El C. Juan Fernando Hernández Hernández solicita que una vez que presenten las empresas

su registro de concursante, se verifique su actualización, la cual tiene una vigencia de 3 años,

gracias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala pregunta nuevamente si en este momento alguien más

quiere hacer uso de la palabra para agregar algún asunto, que sea de interés para el Pleno les

cede la palabra, al no existir más comentarios, siendo las 13:36 horas del día que lleva por

fecha, se da por concluida la Décimo Primera Sesión Ordinaria del Subcomité de Obras de la

Dirección General de Construcción de Obras Públicas, no sin antes agradecer la asistencia de

los part icipan teso -----------------------------------------------------------------------------------------------------

"
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